

Morelia, Michoacán a 9 de marzo de 2023

C. Alfonso Martínez
Presidente Municipal de Morelia

C. José Manuel Álvarez Lucio
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF)

C. Erandini Yakarati Hernández Olvera
Directora de Relación con Organizaciones Sociales, Civiles y Religiosas
del Gobierno del Estado de Michoacán

Dr. Marco Antonio Tinoco Álvarez
Presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos

A los medios de comunicación y a la opinión pública

Las colectivas feministas, mujeres organizadas y simpatizantes de las luchas y movilizaciones sociales por la justicia social y derechos humanos de las infancias, de las mujeres, adolescencias y disidencias sexo-genéricas, hemos observado y denunciado la preocupante regresividad de las políticas y acciones estatales, principalmente del gobierno municipal de Morelia a cargo del C. Alfonso Martínez y de su gabinete. Sus posturas fundamentalistas y conservadoras violan múltiples derechos humanos, son una amenaza directa a la laicidad y constituyen faltas administrativas graves, en virtud de que viola lo dispuesto por la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, y por extensión, de discriminación; derecho fundamental protegido por el principio de laicidad.

Recientemente, el gobierno municipal invitó a organismos internacionales a la firma de una carta compromiso del Gobierno de Morelia con “Movimiento Viva México” (en sus términos, un movimiento que surge en “respuesta humanista a la gran necesidad que se vive en el país de promover la restauración de los valores esenciales del ser humano [...] en pro de los derechos humanos fundamentales: vida, familia...”), así como a la proyección de una película a la que asistirá el actor y promotor de agendas anti-derechos Eduardo Verastegui, quien anteriormente estrenó “Inesperado”, otro título que atenta contra la autonomía, los derechos reproductivos de las mujeres y estigmatiza el aborto. Esto después de que el pasado 2 de octubre de 2022, Paola Delgadillo, Presidenta del DIF de Morelia, publicara en redes sociales que “unirán esfuerzos” por una Morelia “libre de trata”.

Estas acciones se articulan con los ejes de un gobierno municipal conservador, fundamentalista y que: opera con lógicas mercantilistas y clasistas, mediante las cuales han utilizado las instancias y recursos públicos como plataformas de proyección personales y de agendas conservadoras; durante sus administraciones han exacerbado la estigmatización de grupos que luchan por justicia social y que buscan apropiarse del espacio público del cual hemos sido desplazadas/xs mediante el uso y abuso de la fuerza pública; han radicalizado la discriminación, los estereotipos de clase y género, y han avalado discursos de odio.



Somos críticas de las formas paternalistas, patriarcales, clasistas, asistencialistas y estigmatizantes que tienen de abordar problemas tan sensibles y delicados como la trata de infancias y personas interseccionadas, así como la violencia infantil y de género. El derecho internacional los ha reconocido como problemas estructurales y México ha asumido responsabilidades para atenderlos como tales: acortando las brechas de desigualdad, garantizando la interdependencia de los derechos, la autonomía de las personas y su igualdad sustantiva. El gobierno municipal y estos grupos conservadores y fundamentalistas solamente ahondan los estereotipos y estigmas que recrudecen la exclusión y discriminación que justifican las políticas y normas que buscan tutelar a “grupos vulnerables” a través de políticas que hacen pasar por “filantrópicas”.

Exigimos seriedad por parte de las y los funcionarios públicos. Exigimos, el cese de la mercantilización de la política y de las pre-campañas y campañas electorales: cesen el uso de recursos públicos y de las instituciones estatales como plataformas partidistas. Les recordamos que, en su calidad de funcionarios, no son una marca para posicionarse. Exigimos que las autoridades electorales, administrativas y de protección de derechos humanos competentes investiguen y sancionen este tipo de prácticas, al igual que a las autoridades encargadas de velar por la laicidad del Estado a pronunciarse y sancionar las violaciones al derecho de no discriminación y los demás derechos afectados.

En un estado laico, las autoridades, en el ámbito de sus competencias, deben promover y respetar los derechos humanos de todas las personas y abstenerse de violentarlos a través de acciones como las que está llevando a cabo el gobierno municipal de Morelia. Exigimos también garantías de no repetición, ante la ola regresista de los derechos humanos y el principio de laicidad en todos los ámbitos de gobierno.

Atentamente:

Colectiva Feminista MAPAS

Tzitziki Jaimes (MAPAS/Que se arme la tejedora)

Bianca Montes Serrato

Clarisa Galindo Robles

Erandini Alvarado

Sinvergüenzas

Anaïs Knöbl

Dafne Huerta

Ana Sharazada Escobar Gómez

Clarissa Guzmán Fuentes

Adalesa Lizette Pacheco Díaz

Elena Alejandra Ibarra Rojas

Sofía Blanco Sixtos

Flor de María Gamboa Solís

Romina López López

Alexa Arciga

Artemisa Sofía Stamatío Contreras

Laura Alcantar

Jorge A. Amaral



Lxs Chicxs de laVanda. Colectiva Transfeminista y Disidente
estrellalopez1004@gmail.com
Pride Michoacán
Luis Antonio Cortés Salinas
IncluMich
Cristian Ruiz Reyes
Adriana Welsh
Red de Madres Lesbianas de México en Michoacán
Liga de la Leche Intercultural
Ignacio cortes Rodríguez
Dra. Karla A. Arciga Anzo
ILEMich
Colectiva Itsi
Marianela Baltazar Tellez
Geraldina Madrigal
Alondra Vázquez González
Alondra Vázquez González
Red Colectivas Feministas
Erika Perez muzquiz
Lucia Monserrat Tapia Monge
Paolina Jacobo
Ya somos colectiva feminista (Morelia)
Gisel Gómez Cendejas
Gemma Gómez Castillo
Rosario Herrera Guido
Yuritzí Cedillo Camacho
Mujeres Fuego Colectiva
Isabel Reyes Posadas
Dalia Gutiérrez García
Rosa Reyes Martínez
Daniel Andrawi Campos Benítez
Domélica de la Torre Mendoza
Humberto Castillo Mercado
Marilu Peña Guevara
Alma Gricel Gonzalez
Gema Rubí González Farfán
Denise Alejandre Zepeda
Cloe Pérez
Mujeres republica
Ana Rosa Mora
Alejandro Yustiáza
Observatorio de Igualdad de Género A.C.
Iris Janet Vargas Rodriguez
Catalina S.
Blanca Rodríguez Morelos
Carolina Rangel Gracida
Feministas 4t Michoacán



Astrid Godinez Cornelio
Ana María Ponce Martínez
Ana Gabriela Rubio
Evelyn Trasviña López
Ana Luisa Cardona Landeros
Irene Roman salgado
Irene Roman salgado
Zianya Itandehui Sandoval Rodríguez
Minerva Ramírez Torres
Ma. Concepcion Torres Zaragoza
Feministas 4T
ENNA PALOMA AYALA SIERRA
Ana Elena Taboada Murrieta
Liliana Moreno González Feministas 4T
Karina Patzaly Arreola Avalos
Maribel Pedroza Villanueva
María Guadalupe Sánchez Martínez
María Guadalupe Sánchez Martínez
Libres Morelia
Mitzi Delgado
Alejandro Apolonio
Sandra Pacheco
Myrna Encinas
María Salud Servín Campuzano.
Mizayra Nayelli Reyes Morales
Colectiva Vistales Violetas
Sandra Cervantes Hernández
Pravda Nadesdha Solís Herrera
Pravda Nadesdha Solís Herrera
Graciela Sanson Cornejo
Marcela Morales Magaña
Blanca Edmy Tenorio González
Aleida Alavez Ruiz
Delfina Martínez Torres
Judith Tovar Salazar
Elizabeth Perez Gonzalez
Observatorio de igual de género
Mónica Polanco Rosado
Aarón Mendoza Esparza
Sofía R. Cázares
Feministas 4T Irma Olvera
Feministas 4 T - Irma Olvera
Omar Lozano Valenzuela
Sonia Lizde Ortiz Angles
Sodelba Alavez Ruiz
Erika Torreblanca-colectiva Morras Stand Up
Norma Veloz



Miztli Xochitl Hernández Mora
Erendira Alvarez Isais
Dahida Gutiérrez González
Betty Villicaña Cantante
Fernanda Dimas
Mireya Aguilar González
Veka Garcia Feministas4T
Julieta Guzman
Estoy de acuerdo en firmar: Rogelio Barrera Vivanco
Joaquín Aguilar González
Abigail Villalpando Gutiérrez
Olga Nakamura
Ana Rosa Villalpando Gutiérrez
Abraham Quiroz Rivas
Ramiro Sánchez Pérez
Whitney mitchel Ruvalcaba Castañeda
Osmayra Solorio Loeza
Angélica Gante Amador
Alva Acuña Luviano
Adriana Acosta Bañales
Liliana García
Liliana García
Monica Rios
Fernando Ramírez de Arellano
Facultad de biología
Berenice Reyes
SITTAUNAM Morelia
Danielle Barriga
Silvia Margarita Carrillo Saucedo
Daniel Preciado
Marisa Jaimes Arteaga
Julio César García Espino
Martha Mercado González
Yolpakilis, A.C.
Rosaurora Espinosa. Red Nacional de Promotoras y Asesoras Rurales
Colectiva Incendiarias
Veronica CM.
Mujeres Libres COLEM AC
Martha Gpe Figueroa Mier
Andrés Avila Armella
Araceli Andablo Reyes
Marianna Gochi
RED DE PROMOTORAS Y THE GRAIL
guadalupe.rod.gazga@gmail.com
corporalidadescreativas@gmail.com
Marianna Rosamunda Borgonovo
Dalia Camacho Jiménez



Tania M. Álvarez Guzmán.
María Cruz Estrada Rodríguez
Yurixhi Manriquez Bucio
SANDRA Camacho Sánchez

